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ATA DE AUDIÊNCIA PÚBLICA DE ESCUTA PÚBLICA SOBRE A EXECUÇÃO DA POLÍTICA 

NACIONAL ALDIR BLANC E A LEI PAULO GUSTAVO NO MUNICÍPIO DE PARANAPOEMA, 

ESTADO DO PARANÁ, Aos vinte quatro dias do mês de maio do ano de dois mil e 

vinte e quatro, das treze às dezessete  horas, no auditório da Casa da Cultura Carlos 

José Alves, sito na Av. Paranapanema S/N, na cidade de Paranapema Estado do 

Paraná reuniram-se a sociedade civil organizada para escuta e discussão da 

Execução da Política Nacional Aldir Blanc e a Lei Paulo Gustavo, no município de 

Parapoema, Estado do Paraná. A senhora  Elzi de Jesus Frazatto Secretaria 

Municipal de Educação,Cultura e disporto e primeira dama  do município, fez a 

abertura da Audiência Pública, agradecendo a presença de todos e 

evidenciando a importância desse processo democrática para o município. Em 

seguido passou a palavra para a Diretora de Cultura Priscila da Silva, que 

agradeceu a presença de todos e relatou a importância da cultura para a cidade 

de Paranapema e os inúmeros projetos que vem acontecendo, e que tanto a Lei 

Paulo Gustavo, quando a Política Nacional Aldir Blanc proporcionará muitas 

conquistas ao município. Em seguida, passou a palavra ao Sr. Marcos Savae, 

consultor e curador do Programa Entre Linhas e Cores que conduziu o processo da 

escuta pública para aplicação da Lei Paulo Gustavo e Política Nacional Aldir Blanc. 

O Sr. Marcos Savae explicou que no ano de 2024, o Município de Paranapoema-Pr, 

foi contemplado com o montante de R$ 55.966,91 (cinquenta e cinco mil, novecentos e 

sessenta e seis reais e noventa e um centavos) da Lei Paulo Gustavo e R$ 40.770,41 (quarenta 

mil, setecentos e setenta reais e quarenta e um centavos) da Política Nacional Aldir Blanc, 

transferidos pela União à Prefeitura Municipal em conta corrente especifica do 

Banco do Brasil, para serem operacionalizadas pela Secretaria Municipal de 

Educação e Cultura com a colaboração de Grupo de Trabalho, de 

Acompanhamento e Fiscalização e o Conselho Municipal de Cultura, a ser 

instituído, que fará as deliberações sobre as prioridades, metas e estratégias para 

que a aplicação dos recursos seja definida de forma participativa, com 

transparência e controle social. Explicou que a audiência pública é uma dessas 

ações de participação e controle social, apresentando o desenho preliminar do 

Edital de apoio ao fomento de ações culturais via Lei Paulo Gustavo e também 

apresentou as propostas que a administração delineou para o uso dos recursos da 

PNAB 2024, sendo elas: a) apoio às feiras livres com a aquisição de estrutura de feira 

[07 (sete) barracas de metal e jogos de mesa] para apoio aos feirantes da agricultura 

familiar e do artesanato local; b) melhoria e adequação sonora da Casa da Cultura 

com a aquisição de estrutura de som (mesa de som e componentes, amplificadores 

e microfones) para melhoria acústica dos eventos e apresentações ; c) apoio e 

fomento ao Projeto de “Dança Prof. Maria Elza Arrais Iwasse”  via apoio e incentivo 

ao projeto de dança que atende mais de 80  (oitenta) crianças com aquisição de 
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suprimentos, uniformes de ensaio e figurino para as apresentações , e; d) apoio ao 

calendário turístico local e as feiras e festividades por meio do credenciamento de 

artistas locais para se apresentarem nas feiras semanais e eventos festivos municipais.  

O Sr. Marcos Savane também apresentou o que são as atividades culturais? O que é 

economia criantia? O que é o fomento cultural? Que pode ser pessas físicas e 

jurídica. Após essa explanação foram apresentadas perguntas norteadoras que 

resultaram em falas e posicionamentos dos presentes. Quem pode se escrever? A 

moradora Camila Costa colocou pessoas que residem no local, Gustavo Borges 

complementou que as pessoas que possuiem mais tempo no município, por saber 

mais sobre o contexto histórico  do local, já o verador Loan questionou as pessoas 

que votam no município mesmo estando fora poderiam se inscrever, a maioria da 

assembélia concordam que deva residir a mais de 1 (um) ano no município, e assim 

determinando critérios para essa inscrição, foi sugerido pela Mayara Thyala que 

nos critérios de pontuação tivesse mais pontos os moradores que comprevem que 

residem a mais tempo no município. Na sequencia  foi se moldando as do processo: 

1º inscrição,2º Analise de Merito, 3º recurso,4° habilitação e 5º execução.  Na 

sequencia foram mencionados algumas possibilidade e sugestões para utilização 

dos recusos como: apoio da feira do produtor rural, artesenato local, melhoria da 

casa da cultura, divulgação nas redes sociais, jornal local, via boca a boca, 

fomentos dos artistas locais. O Sr. Marcos Savae colocou que poderia ser utilizado 

o recurso do Paulo Gustavo para a produção e utilizar o PNAB como recurso dos 

artísticas. O presidente da Câmara Renan Ito, deu a ideia  de juntar os dois valores 

para auxiliar tanto nos produtos, quantos os produtores, assim englobando todos os 

setores da artesanato, música, pintura entre outros, na exposição das feiras para 

que o evento seja para todos. O debate foi muito produtivo sendo exposto varias 

ideias voltadas para a união de todos os envolvidos (produtores,artesões,artistas 

locais, feira etc.) Outra sugestão foi que os interessados pudesse estar se 

inscrevendo em mais de um projeto do Paulo Gustavo, com 2 (dois) projetos de 

linhas diferentes. O Sr. Marcos Savae também explanou a necessidade da 

composição do conselho da cultura, no qual devem fazer partes pessoas da 

sociedade civil , artisitas em geral, produtores e segimentos administrativos. Neste 

momento ouve a manifestação de interesse pro parte dos sequintes participantes: 

Mara Cristina da Silva (sociedade civil), Mirian dos Santos Benevids( artista local) e 

Eduardo Monari (cartor local). Após esse acolhimento das falas, o Sr. Marcos Savae 

frisou que seria elaborada uma ata da audiência, a ser publicada em Diário Oficial, 

que servirá de suprimento para construção das políticas públicas culturais. Em 

seguida agradeceu a presença de todos, se demonstrando muito contente com 

o momento, passando a palavra a Sra. Priscila que também agradeceu a presença 

de todos, o apoio da gestão nessa empreitada. Ao final desejou um bom retorno 
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a todos a suas casas, finalizando a audiência pública em que foi constatado em 

tempo a presença de 35 pessoas conforme lista de presença. 
  


